

KT-Drucks. Nr. 105/2017

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

Der Landrat

Dezernent

Thorsten Jakob
Telefon 07031-663 1462
Telefax 07031-663 1618
t.jakob@lrabb.de

26.04.2017

Förderung von Eine Welt - Projekten

Anträge Reisekostenzuschuss
Förderanträge_2017

I. Vorlage an den

Sozial- und Gesundheitsausschuss
zur Beschlussfassung

08.05.2017
öffentlich

II. Beschlussantrag

Die im Haushalt 2017 bereitgestellten Fördermittel zur Förderung von Eine Welt – Projekten werden entsprechend der Aufteilung in Anlage 1 i.H.v. 45.476 € ausgeschüttet.

III. Begründung

Der Landkreis Böblingen engagiert sich seit 1987 in der Entwicklungshilfe der sog. Dritten Welt. Die Förderung erfolgt nach den Grundsatzvorgaben des Kreistagsbeschlusses vom 09.10.1989. Der Sozial- und Gesundheitsausschuss entscheidet entsprechend dem Beschluss der Projektgruppe vom 24.04.2015 abschließend über die Vergabe der Fördermittel.

Für das Haushaltsjahr 2017 wurde das Fördervolumen auf Grund des 30jährigen Jubiläums der Eine Welt – Projekte auf 50.000 € verdoppelt. Gemäß Beschluss des Sozial- und Gesundheitsausschuss vom 21.11.2016 kann die Hälfte der Förderung für Reisekostenzuschüsse an die Projektträger ausgeschüttet werden. Dies soll neben einer finanziellen Förderung die aktive Mitarbeit an den Projekten vor Ort ermöglichen.

In der Anlage sind die förderbaren Anträge aufgenommen worden. Von den bisher bekannten Antragstellern haben fast alle einen erneuten Antrag eingereicht. Darüber hinaus hat es eine Anzahl von Erstanträgen gegeben. Insgesamt sind 28 Anträge auf finanzielle Förderung eingegangen. Bis auf einen Antrag entsprechen alle Anträge den Vorgaben des Kreistagsbeschlusses und können gefördert werden. Bei den Anträgen auf Reisekostenzuschuss können 12 der 13 einreichten Anträge für eine Förderung berücksichtigt werden.

Darüber hinaus hat das Betriebliche Gesundheitsmanagement (BGM) im Februar 2017 das Projekt „gesund und fit- komm mach mit“ gestartet und mit der Eine Welt – Förderung verbunden.

Im Aktionszeitraum vom 22. Februar bis zum 10. Mai wurden verschiedene Gruppen und Aktivitäten organisiert. Das Angebot beinhaltete eine Auftaktveranstaltung, zu Beginn und zum Ende ein Mini-Gesundheitscheck, ein Ernährungsseminar, Bewegungstraining mit Fitnessstrackern, Lauf- und Schwimmtraining. Bei den Mini-Gesundheitschecks konnten die Teilnehmenden mitteilen, ob sie an der Spendenaktion durch Gewichtsreduzierung teilnehmen möchten. Pro verlorenes Kilo sollen im Namen der teilnehmenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zusätzliche 5 € für ein noch auszuwählendes Projekt gespendet werden. Es ist von rd. 40 Teilnehmenden auszugehen; die Finanzierung erfolgt aus den vorhandenen Haushaltsmitteln des BGM.

IV. Finanzielle Auswirkungen

Im Haushaltsplan 2017 sind 50.000 € für die Förderung von Eine Welt – Projekten eingestellt. Es wurden den Förderrichtlinien entsprechende Anträge mit einem Gesamtvolumen von 45.476 € eingereicht, wobei ein Anteil von 25.000 € auf die finanzielle Förderung von Projekten entfällt.

Die Kosten der Gesundheitsaktion trägt das Betriebliche Gesundheitsmanagement aus dem vorhandenen Haushaltsansatz für 2017. Die Wertgrenze von 2.500 € für eine Gremienbeteiligung bei dieser Freiwilligkeitsleistung wird nicht erreicht.



Roland Bernhard